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ACCUEIL  
 
Mesdames et messieurs, bonsoir. 
Merci à tous de votre présence.  
 
Nous excusons : 
M Bernard PERRUT, Député- maire de Villefranche  
M. Guy FISCHER, Vice-président du Sénat, Sénateur du Rhône 
M. François BARADUC, Vice-président du Conseil général 
M. Jean PICARD, Président de la CAVIL 
Mme Maryse BONNEVIE, inspectrice de l'éducation nationale pour l'Adaptation et la Scolarisation 
des élèves Handicapés 
 
 
RAPPORT D’ASSOCIATION 
 
Tout d'abord, un grand merci à tous ceux qui font vivre l'association tout au long de l'année, en 
particulier, la Cavil pour ce local associatif. 
Déjà 2 ans que HandicapS en Pays Beaujolais s’est constituée. Ses principes sont de sensibiliser, 
informer et former sur la question du handicap. Composée de professionnels, de parents et de 
citoyens concernés, les situations de handicap                                                                                                                                                                
représentées sont variées. 
 
2 manifestations en direction du grand public ont été organisées cette année :  
-Un repas dans le noir le 11 avril 08 qui nous a sensibilisés à une situation de handicap 
-Un concert des Gas'Ouilly, chorale de Gleizé, le 4 octobre 08 en faveur de l’association les 4A, 
nous a permis d’en apprendre un peu plus sur l’éducation des chiens guides d’aveugles   
 
Nos axes de travail tournent autour de la vie quotidienne des personnes handicapées. Des groupes 
de réflexion se sont constitués afin de faire bouger les choses concrètement sur notre territoire. 
Voici donc les travaux des commissions : 
*Accès au sport, culture et loisirs : participation à la manifestation «Sport en Calade » organisée 
par l’OSV en septembre : 
5 Représentants de HPB 
21 clubs rencontrés sur 35 présents. 
Bon accueil dans l’ensemble. 

Présentation de notre logo et proposition de notre aide  
Beaucoup de clubs ont déjà une expérience dans le domaine de l’intégration. 
Beaucoup de clubs sont prêts à accepter d’accueillir des personnes en situation de handicap. 

Certains clubs ont proposé une demi-journée découverte pour ces personnes. 
Contacts à prolonger et suivi de la démarche à élaborer 
F.Girerd a représenté notre association lors de la journée « Tennis en fauteuil » organisée par le 



Tennis Club Caladois. 
 
*Scolarisation : café-rencontre au mois de décembre sur le thème « quand l’école devient un casse-
tête » pour essayer de démystifier le Parcours Personnalisé de Scolarisation. (Pascale et Hervé) 
Favoriser la rencontre dans un lieu neutre et convivial. 

Une trentaine  de personnes était présente. 
Avec du recul, les parents ciblés, qui se posent des questions, qui découvrent le handicap et  et 
demandent des conseils, ne sont pas venus.Les familles présentes souhaitaient que l'on résolve les 
disfonctionnements du parcours, ce qui nous dépasse. 
Il ne faut pas se décourager, continuer d'occuper le terrain. 
 
*Vie professionnelle : participation à l'organisation de la semaine de l’emploi des personnes en 
situation de handicap à Villefranche en novembre (Robert). 
Développer les relations entre les professionnels et les personnes handicapées. 
Participation à Handichat : 3  chat conseils   

Accueil à la Cyberbase des particiapnts (60 personnes environ) 

Questions qui trouvent réponses par le biais d'Handichat. 
Echanges très riches avec les participants.satisfaction générale. 
Etudier la possibilité de renouveler l'expérience en dehors de la semaine nationale et plus centrer sur 
le bassin caladois afin de prolonger les liens créés. 
 
*Accessibilité : participation aux commissions « accessibilité » des collectivités locales (CAVIL, 
Gleizé) et partenariat avec St Jean d‘Ardières (Nicole et Alain N). 
Périples effectués dans les différentes communes, adaptations et cahiers des charges 
(pentes douces, abaissements des trottoirs, feux sonores, plots tactiles, bandes d 'éveil)  sont ou seront 
programmés. 
 
*Grande dépendance : mise en route de la réflexion (Alain & Co). 
Démarche pour plus d'écoute, plus d'accueil, moins de rejet. 
Essayer de travailler pour un module de formation pour un meilleur accompagnement de ces 

personnes très dépendantes 
 
*Collaboration avec la CAF sur l'accueil des enfants en situation de handicap en centres de loisirs 
(Arlette et Sylvie) 
2 centres volontaires : Bordelan et celui de la Communauté de Communes Beaujolais 
Pierres dorées        

Réflexion autour de l'accueil  des enfants handicapées en vue de l'obtention d'une charte, label 
qualité.Rencontres régulières depuis un an. 
Ne pas forcer les choses, aider à mieux accueillir avec des codes, des clés, des modes d'emploi et des 
référents handicap pour soutenir l'encadrement et changer le regard de tous. Privilégier le dialogue et 
les rencontres avec la famille et les intervenants qui connaissent l'enfant . 

S'aider des expériences d'organismes qui ont formalisé des démarches.Mais se les approprier pour 
une meilleure efficacité, un meilleur ressenti. 
Ne pas oublier de trouver un équilibre entre tous les enfants, ce qui permet de repenser le projet 
éducatif autour de chacun. 
 
2 projets pour le printemps : 



*1er avril à St Jean d'Ardières : conférence-débat sur le thème de « l’accessibilité et la  participation 
citoyenne des personnes en situation de handicap dans les communes rurales ». 
Intervenants représentant chacun un type de handicap (moteur, sensoriel, mental et psychique) 
Interlocuteurs élus de communes rurales chargés de l'aménagement 
Intervenants compétents en architecture et aménagement du territoire 
Partir du récit et des expériences des 3 premiers pour dégager des priorités. On leur demandera en 
quoi les difficultés d'accès constituent une limitation à leur participation à la vie sociale et 
citoyenne. Aller vers l'élaboration d'une démarche de résolution de ces problèmes : quelles 
instances adaptées au rural ? Quelles ressources ? 
 
*6 juin 2009 :  journée Handibleue à Villefranche 
Matin sur le thème de la prévention des maladies cardio-vasculaires : différents parcours réunissant 
personnes valides et personnes en situation de handicap → 
Plus loin que nos différences. 
Après-midi : stands et animation place des arts. 
HPB veut bien participer à cet événement mais souhaite occuper le terrain conformément à ses 
objectifs de sensibiliser, informer et former.Nous allons arrêter notre stratégie lors du prochain 
conseil d'administration qui va suivre. 
 
 
RAPPORT FINANCIER 
Place à Alain Duchamp, notre trésorier 
 
 
APPROBATION DES RAPPORTS  
Vote des adhérents à jour de cotisation du jour de l'AG (11 avril  2008) à aujourd'hui. 
Rapports approuvés à l'unanimité 
 
 
ECHANGES AVEC LA SALLE 
M.Michel Geernaert, Conseiller Municipal à Villefranche et Conseiller Communautaire à  la 
CAVIL, intervient  sur le dossier de l'accessibilité.  
Il annonce la mise aux normes d'accessibilité de la majorité des arrêts de bus et la possibilité de 
développer les transports à la demande.  

A l'heure actuelle, chaque fois que des travaux sont entrepris, les normes sont respectées. 
Pour la ville de Villefranche, un groupe de travail autour des situations de handicap va être mis en 
place. Un appel aux associations et aux personnes en situation de handicap est lancé pour le 
constituer.  
 
Mme Catherine Rebaud, représentante de la mairie de Gleizé et en charge de l'accessibilé nous a 
présenté les travaux de sa commune. 
La commune avait débuté la démarche avec des personnes en situation de handicap et elle a repris le 
dossier. De cette consultation ont débouché des préconisations qui sont mis en oeuvre par la 
commune pour améliorer l'accessibilité.  
  
Appel à rejoindre les groupes de travail : proposer aux personnes présentes de participer à un 
groupe de travail.  
 
APPEL À CANDIDATURE POUR LE CA  
Je tiens à renouveler mes  remerciements aux membres de l’association et au CA. 
Possibilité de rejoindre le CA (2 pers) 



 
CONCLUSION 
Merci à tous de votre venue et de votre attention. 
Invitation à un petit verre de l’amitié  
 


